

CASCAPEDIA, SES CLUBS ET SA PECHE.

Rivière Cascapédia.—Au sortir de Maria, la voie ferrée traverse la rivière *Cascapédia* renommée par l'abondance et la beauté de ses saumons. Elle y attire des pêcheurs de toutes les parties du monde. Il n'est pas rare qu'on y prenne des pièces pesant de 35 à 45 livres. Cette rivière est d'une grande beauté, et ses côtes pittoresques, sur une longue distance, sont bordées de somptueuses maisons de clubs. Le droit de pêche dans ses eaux est exclusivement réservé, mais, on peut encore trouver de la belle truite dans les rivières et les lacs du voisinage.

ST-BONAVENTURE, SON COMMERCE ET SA PECHE.

St-Bonaventure, à un mille de la gare du chemin de fer, est une paroisse très florissante. Il s'y fait une grande exploitation de bois. Sa population est d'environ trois mille âmes. Cette paroisse, comme sa voisine, est située dans le canton Hamilton, sur les bords de la Baie des Chaleurs. Le sol de ce canton est presque partout cultivable. La rivière Bonaventure, qui touche à ce village, en allant se décharger dans la Baie, est recherchée des touristes et des sportsmen. On y trouve du saumon et de la truite en abondance. Le gibier de tout espèce y foisonne sur ses côtes.

NEW-RICHMOND, RESIDENCE D'ETE DES GOUVERNEURS DU CANADA.

New-Richmond qui vient ensuite, est un village de 2,000 habitants situé à près d'un mille du chemin de fer dans un pays absolument propre à l'agriculture. Aussi, on y rencontre de fort belles fermes où l'on cultive les pommes avec beaucoup de succès. C'est, en outre, un endroit beaucoup prisé des sportsmen. Là Petite Caspédia qui le baigne de ses eaux, fournit aux amateurs quantité de poisson et de gibier pendant la saison propice. A l'automne, l'oie sauvage, le canard, etc., y abondent.

Jusqu'à ces dernières années, New-Richmond a été la résidence d'été du Gouverneur Général du Canada, Lord Stanley, le Marquis de Lorne, la Princesse Louise, Lord et Lady Aberdeen, Lord Minto et autres venaient y passer la belle saison. Aussi, on y trouve de bons et spacieux hôtels, et nombre de pensions privées confortables. La Baie de Cascapédia, enfin, est entourée de hauteurs, qui offrent partout des paysages d'une grande beauté.

CAPLAN, LE VIADUC DU RUISSEAU LE BLANC.

St-Charles de Caplan.—Ici la voie ferrée traverse un des sites les plus remarquables de son parcours. Elle passe sur le